ENCUESTA

Fabián Viude

Si me preguntan por qué Pando es una gran ciudad, aparte de la calidez de Su gente y su gran presencia comercial e industrial, elijo como respuesta la enorme y variada calidad de su actividad deportiva. En la cuna pandense han nacido hombres y mujeres que han dejado muy en alto su tierra natal en diferentes disciplinas, la han hecho conocer en el país, el continente y el mundo entero.

En el fútbol, deporte más popular de nuestro país, a través del nacimiento de la emblemática Liga Regional del Este, a pocos días de la recordada gesta Maracaná en el año 1950, se ha centralizado la actividad de los clubes de la zona. Cuándo corría el año 1971 un vecino ilustre de nuestra ciudad como Emilio "tito" López López, con gran visión dirigencial, lideró la conformación del Sector Canelones del Este, logrando la autonomía de esta zona, dejando de ser subordinados de la capital del departamento, que nos tenía muy poco en cuenta en sus decisiones. Hoy en día y luego de muchos esfuerzos y algún triunfo aislado, ostentamos el título de bicampeón del torneo Este y vice campeones nacionales y junto a estos logros, muchos jugadores, jueces, directores técnicos, preparadores físicos y hasta analistas de nuestro Pando han emigrado a derrochar su calidad tanto en Montevideo como en el exterior.

Hablando de fútbol también contamos con gran orgullo con la escuelita Creando Sueños, que trabaja con niños con síndrome de down.

Si damos vuelta la página e incursionamos en el automovilismo, nos encontramos con un deporte que ha marcado a fuego a nuestra ciudad, con una cantera inagotable de pilotos y copilotos en diferentes especialidades, que siguiendo los pasos del gran Fosco "tino" Rossi y el inolvidable Alfredo "cura" Cabrera, que marcaron el camino en la década del 70 a bordo de sus súper veloces coches Fiat, se han ido logrando muchos éxitos y muchos otros que seguirán viniendo en el

tiempo, y donde se destaca el hito logrado por Martín Cánepa, en el año 2000, cuando fue campeón sudamericano en monopostos en Formula 3, la categoría mayor en el continente, donde el pandense, es el único uruguayo en haberla conquistado.

Agregando páginas, llegamos al Fútbol de Salón, con una liga muy fuerte, que compitiendo, con clubes y selecciones ganó muchos torneos nacionales, participando internacionalmente en más de una oportunidad y aportando a la selección uruguaya infinidad de jugadores, siendo muy recordado el título de goleador en el mundial de Bielorrusia de Marcio Gentil. Y marcando una gran movida social en las tardecitas domingueras de la década de los noventa en el Gimnasio de Urupan.

El baloncesto se gana otra página de recuerdo enorme, con el nacimiento en nuestra ciudad del gran Víctor "pompo" Hernández, que jugó en Urupan, su gran destaque fue en clubes de la capital, y en la selección nacional en donde fue campeón sudamericano en el año 1969 con una zurda envidiable y un tiro de distancia de gran precisión, luego paso al básquet argentino y fue ídolo en el club Lanús, hoy su imagen pintada por el gran artista local Héctor García, embellece la entrada principal del Gimnasio Santiago Alfonso Cigliuti.

Si hablamos de boxeo, hay que hacer mención al gran Tulio Noé González nacido en las entrañas del gran barrio Estadio, quien tras algunas intentonas en nuestro país, cruzó el charco y afincándose en la ciudad de Rosario en Argentina, tras una extraordinaria carrera llegó a pelear por el título mundial en su especialidad, además dándose el gusto de vivir una velada en nuestra ciudad en un Gimnasio del Club Urupan repleto de público, obteniendo el título de campeón de peso mediano de la AMB Fedelatin.



En un deporte con poca prensa, como el Tiro, el profesor Fernando Richeri, tuvo su cita olímpica, representando a nuestro país en los Juegos Olímpicos de Barcelona 1992, dejando en alto nuestro prestigio de pandense.

Si ingresamos en el deporte más antiguo de la humanidad, como es el Atletismo, muchos deportistas han surgido de la legendaria plaza de deportes y otros tantos de la multiplicidad de gimnasios y clubes de la ciudad, algunos por sus esfuerzos desafiando kilómetros en las rutas de la zona, como Carla Dadomo, que así fue armando con disciplina y trabajó su preparación, hasta batir el récord sudamericano en ultramaratón 6 días y además en Francia alcanzó el récord uruguayo en un Mundial de Ultramaratón de 24 horas.

Serían muchas las disciplinas para seguir nombrando, el ciclismo, con gente muy trabajadora y entusiasta, con organización de competencias domingueras y participación en las afamadas Rutas de América y Vuelta Ciclista del Uruguay. El Karate con muchos representantes a lo largo del tiempo, con un líder que ha marcado una época nacional e internacionalmente como Danilo Contreres.

El Handball del Club Social Solís, que hace muchos años nos representa a nivel nacional y fuera del país con una gran hacedora de talentos como Analía López. Podría mencionar también al Billar y a Juan Carlos Montes de Oca con participación

en tres mundiales, siendo vicecampeón con la Selección Uruguaya en Lugano - Suiza, el ajedrez con Federico Escandon y Alfonso Pérez estando entre los mejores del país, entre otros notables jugadores.

Seguramente estos y otros grandes que seguirán caminando esta senda de triunfos y por encima de todo de buena representación de nuestra gente harán que Pando este siempre en la consideración de todos por ser una gran Ciudad.